

NATIONS UNIES
CONSEIL
DE SECURITE



Distr.
GENERALE

S/2032
7 Mars 1951
FRANCAIS
ORIGINAL: ANGLAIS

NOTE EN DATE DU 6 MARS 1951 ADRESSEE AU SECRETAIRE GENERAL PAR
LE REPRESENTANT PAR INTERIM DES ETATS-UNIS D'AMERIQUE AUTRES DES
NATIONS UNIES POUR LUI TRANSMETTRE QUATRE COMMUNIQUEES PUBLIEES
PAR L'ETAT-MAJOR DU COMMANDEMENT UNIFIE DES FORCES DES NATIONS
UNIES EN COREE

Le représentant par interim des Etats-Unis d'Amérique auprès des Nations
Unies présente ses compliments au Secrétaire général des Nations Unies et a
l'honneur de lui transmettre ci-joint, pour l'information du Conseil de
sécurité, les communiqués suivants publiés par l'état-major du commandement
unifié des forces des Nations Unies:

- Communiqué des forces navales des Nations Unies, concernant les opérations
du 4 mars 1951
- Communiqué des Far East Air Forces, concernant les opérations du
4 mars 1951
- Communiqué de la Huitième armée, No. 227, publié lundi 5 mars 1951
à 20 heures (lundi 6 heures, heure de New-York)
- Communiqué No. 814, de l'état-major du général Douglas MacArthur, concernant
la période s'étendant de lundi 5 mars 1951, 6 heures, à mardi 6 mars 1951,
6 heures.

Communiqué des forces navales des Nations Unies, concernant les opérations du 4 mars

De la mer et des airs, les forces navales des Nations Unies ont bombardé hier des positions ennemies en Corée.

Hier avant l'aube, le croiseur lourd St. Paul, de la marine américaine, a tiré 175 obus de 203mm sur quinze zones de rassemblement de personnel situées sur la rive nord du fleuve Han. Durant la journée, le St. Paul a exécuté des tirs d'appui qui lui étaient demandés par les forces terrestres; les observateurs aériens d'artillerie ont signalé que le croiseur avait détruit un certain nombre de canons automoteurs.

Plus au nord, un autre task group ayant à sa tête un croiseur a bombardé divers objectifs près d'Ulljul, localité située au sud-ouest de Chinnampo. Le croiseur britannique Belfast, les contre-torpilleurs britanniques Constance et Cossack et le contre-torpilleur australien Bataan ont bombardé des rassemblements de personnel: d'après des pilotes d'avions Corsair basés sur le porte-avions américain Bataan, les résultats du tir ont été excellents.

Les pilotes de l'infanterie de marine ont non seulement effectué des missions de réglage au profit des bâtiments de la flotte, mais ils ont encore bombardé des dépôts d'approvisionnement, des lignes de communications et des emplacements d'artillerie dans les secteurs de Sariwon, de Chinnampo et de Haeju. Les appareils du Bataan ont atteint, au cours de la journée, quatre raffineries et plusieurs entrepôts.

La Task Force de porte-avions rapides No. 77 a de nouveau opéré hier au large de la côte orientale de la Corée. Les appareils Skyraider, Corsair et Panther à réaction des porte-avions Princeton et Philippine Sea ont continué d'attaquer le réseau ferroviaire de l'est de la Corée du nord. Entre Chongjin et Hungnam, les pilotes de l'aéronavale ont abattu onze ponts et fait sauter trente-trois tunnels. Ils ont endommagé gravement des entrepôts, un char léger, des bâtiments d'usine ainsi qu'un hangar de l'aérodrome de Yonpo.

Le task group du contre-amiral Allen E. Smith a continué de bombarder les positions nord-coréennes autour de Wonsan. Le croiseur léger Manchester et les contre-torpilleurs Evans et Sperry ont atteint des ponts de chemin de fer et des ponts routiers au nord de la ville. Un appareil de réglage de la Task Force 77 a signalé que le tir des pièces de 152mm et de 127mm du croiseur et des contre-torpilleurs avait neutralisé plusieurs emplacements d'artillerie ennemis.

Des pièces côtières en batterie dans la presqu'île de Kalma Pando ont ouvert le feu hier sur un dragueur de mines de la République de Corée qui revenait de l'île de Hwangto. Le Manchester, l'Evans et le Sperry ont immédiatement bombardé les pièces communistes et les ont réduites au silence. Le dragueur de mines n'a pas été atteint.

Depuis qu'il a rejoint le task group, le Manchester a tiré plus de six mille obus sur les positions ennemies.

Les appareils Convair Privateer et Martin Mariner, de la marine américaine et les appareils Sunderland, de la Royal Air Force ont exécuté les missions habituelles de patrouille. Les opérations de déminage se poursuivent.

Communiqué des Far East Air Forces, concernant les opérations
du 4 mars

Les appareils des Far East Air Forces ont poursuivi leurs bombardements d'interdiction contre les troupes communistes chinoises et le dispositif de ravitaillement et de transport ennemi; dimanche, les forces aériennes des Nations Unies ont exécuté plus de neuf cents missions individuelles au-dessus de la Corée du nord.

Les chasseurs et les bombardiers légers de la Fifth Air Force ont attaqué à la mitrailleuse, à la fusée et au napalm de nombreux véhicules de transport routier ennemis; la circulation était très dense et les appareils alliés ont repéré environ sept cents véhicules automobiles.

De nombreux véhicules ont été observés alors qu'ils traversaient le fleuve Yalu, d'Antung en Corée du nord. Dès qu'ils les ont vus sur la grand route, au sud de Sinuiju, des appareils des Far East Air Forces les ont attaqués à la bombe et à la mitrailleuse.

Environ deux cents véhicules en mouvement ont été repérés sur une route au nord-est d'Anju et attaqués par des appareils B-26, Invader, de la Troisième escadre de bombardement.

D'autres véhicules enfin ont été repérés et attaqués sur l'ensemble des régions nord et ouest de la Corée du nord.

L'obscurité a empêché d'observer les résultats de ces attaques.

Prêtant son appui immédiat aux forces terrestres des Nations Unies, la Fifth Air Force a pilonné des troupes ennemies sur le front: ses appareils

ont exécuté presque deux cents missions d'appui direct, la plupart sur le front occidental et sur le front central, au profit d'éléments du Premier, du Neuvième et du Dixième corps de la Huitième armée américaine.

Quatre appareils B-29 de la Quatre-vingt-dix-huitième escadre de bombardement ont attaqué de nuit, en effectuant leurs visées à l'aide du radar, les noeuds de communications de Kunu et de Chongju, dans l'ouest de la Corée du nord, sur lesquels ils ont largué environ vingt-quatre tonnes de bombes.

Au cours des vingt-quatre heures, la Fifth Air Force et les unités aériennes qui lui sont rattachées ont exécuté à peu près 680 missions individuelles et infligé aux forces communistes des pertes se montant à 480 tués et blessés environ. Les rapports ont signalé qu'elles avaient détruit ou endommagé environ 1.180 bâtiments, plus de 190 véhicules, treize dépôts d'approvisionnements, vingt-cinq animaux de bât, douze chariots de ravitaillement, huit ponts de chemin de fer ou ponts routiers, huit emplacements d'artillerie, six citernes de carburant, trois dépôts de carburant, deux tunnels et deux dépôts de munitions.

Parmi les ponts de chemin de fer atteints, trois se trouvent sur la voie de Tokchon à Sunchon, dans le centre de la Corée du nord; par ailleurs la ligne qui, partant de Kaesong, se dirige vers le nord vers Sinmak, ligne située sur les arrières immédiats de l'ennemi, a été endommagée et rendue inutilisable.

En outre plusieurs ponts routiers ont été bombardés au sud-ouest de Chorwon, au nord de Kusong, et à l'est de Chunchon. Les deux tunnels

détruits ou endommagés sont l'un à l'ouest de Kumsong, l'autre au nord de Huichon.

Le Bomber Command des Far East Air Forces a signalé que dix-neuf superforteresses basées au Japon avaient attaqué des casernes au nord-est de Songjin; les superforteresses ont largué environ cent-quatre-vingt-dix tonnes de bombes sur le cantonnement qui pouvait loger une vingtaine de milliers d'hommes. Le bombardement a été effectué à vue, par temps clair, sans opposition ni de la DCA ni des chasseurs ennemis. Les membres des équipages ont signalé que les bombes avaient saturé la zone bâtie qui comportait, d'après les estimations, trois cent-dix bâtiments.

Le Bomber Command, dont les raids d'interdiction sont poursuivis vingt-quatre heures sur vingt-quatre, a bombardé en outre durant la nuit, à l'aide du radar, les noeuds de communication de Kunu et de Chongju, dans l'ouest de la Corée du nord. Quatre appareils B-29 de la Quatre-vingt-dix-huitième escadre de bombardement ont largué environ vingt-quatre tonnes de bombes sur ces objectifs.

Les appareils de transport de la Trois-cent-quinzième division aérienne (Combat Cargo) ont parachuté sur le front mille bidons de deux cents litres d'essence aux forces motorisées des Nations Unies.

La Trois-cent-quinzième division aérienne a livré aux forces armées plus de 650 tonnes de matériel de combat sur lesquelles 250 tonnes environ ont été parachutées.

Communiqué de la Huitième armée, No. 227, publié lundi à 20 heures
(lundi 6 heures, heure de New-York)

Aucune activité notable de l'ennemi n'a été signalée sur le front occidental; les forces des Nations Unies ont continué de reconnaître les positions ennemies au nord du fleuve Han. Sur le front central, les forces des Nations Unies ont continué de manifester dans leurs secteurs une grande activité de patrouilles offensives. Des éléments de la Deuxième division américaine ont réalisé certains gains, de l'ordre de mille mètres. L'aviation tactique et les forces terrestres ont signalé une concentration ennemie dans le secteur de Haljinbu.

1. Une patrouille de la Vingt-cinquième division américaine, reconnaissant la rive sud du fleuve Han à seize kilomètres à l'est de Seoul, juste au sud de Toksu, a signalé qu'entre 5 heures 30 et neuf heures elle avait essuyé un tir de mortiers provenant des environs de Toksu.

2. Dans le secteur de Yangpyong-Wahoeng, les forces américaines ont continué de lancer des patrouilles offensives dans leurs secteurs pour reconnaître les positions ennemies qui leur faisaient face.

3. Des éléments de la Deuxième division américaine ont réalisé des gains limités, atteignant à 13 heures un millier de mètres, et, selon les derniers rapports, étaient toujours engagés à l'ouest de Pangnim contre un nombre inconnu d'ennemis. Un groupement tactique de la Deuxième division américaine a été, disent les rapports, engagé juste au sud de Changpyong contre un nombre inconnu d'ennemis. Des éléments de la Septième

division de la République de Corée ont attaqué, le quatre mars, à trois heures, un nombre inconnu d'ennemis dans le secteur de Hajinbu, infligé aux Communistes des pertes s'élevant à trente-cinq tués et fait deux prisonniers. Aujourd'hui à 11 heures 15, l'aviation tactique a attaqué juste au nord d'Hajinbu des forces ennemies estimées à cinq mille hommes.

Quinze cents ennemis environ ont été observés à 10 heures 30 à cinq kilomètres au nord-nord-est et au nord-est d'Hajinbu.

4. Sur la côte orientale, il n'a été signalé aucune activité notable de l'ennemi.

Les pertes infligées à l'ennemi par les forces terrestres durant la journée du quatre mars ont été estimées à 2.382 tués ou blessés.

Communiqué No. 814, de l'état-major du général Douglas MacArthur,
concernant la période s'étendant de lundi, 6 heures, à mardi, 6 heures.

Sur le front centre-est, les forces françaises et américaines et les forces de la République de Corée ont continué lundi d'avancer lentement en se heurtant, dans la région comprise entre Haanhung et Hajinbu à une résistance tenace. Sur le reste du front, les forces des Nations Unies ont enregistré quelques gains; des patrouilles amies ont reconnu les positions ennemies.

Sur la côte occidentale de la Corée, l'aviation embarquée a attaqué des troupes ennemies et des installations du réseau de transport dans le secteur de Chinnampo-Hanju. Au large du chenal d'accès du port de Chinnampo, le croiseur léger britannique Belfast, appuyé par des contre-torpilleurs de la marine royale et de la marine australienne, a exécuté des tirs de harcèlement et d'interdiction sur la côte, au nord-est et au sud-est de l'île de Chodo.

L'aviation des Nations Unies a continué hier de prêter son appui aux opérations exécutées par les forces terrestres; elle a exécuté environ huit cents missions individuelles. En missions d'interdiction, des bombardiers B-29 ont largué 136 tonnes de bombes sur certains objectifs de la Corée du nord; des chasseurs et des bombardiers légers ont attaqué les lignes et les arrières ennemis, endommagé ou détruit des véhicules et des dépôts d'approvisionnement, et infligé aux Communistes de lourdes pertes.

Au cours de l'action de retardement qu'exécute en ce moment l'ennemi, des réserves, composées de Communistes chinois et d'unités nord-coréennes reconstituées, ont été méthodiquement déployées face au sud sur les arrières

tactiques de l'ennemi. Des forces communistes de l'importance d'un corps d'armée, ont été signalées au nord de Seoul. Des forces considérables comportant plusieurs corps d'armée, ont été concentrées peu à peu le long du principal corridor qu'emploie l'ennemi pour acheminer ses approvisionnements, corridor qui, partant de Kumhwa se dirige vers le sud en passant par Hwachon et Chunchon. Ces forces se composent, pense-t-on, d'éléments de la Troisième armée, comprenant le Vingt et unième, le Vingt-sixième, le Vingt-septième et le Trentième corps chinois, qui, durant le mois de décembre, avaient été engagés dans la région du réservoir de Chosin (Changjin) et d'Hungnam. L'aviation d'observation des Nations Unies signale une forte circulation de chars entre Chunchon et Hoengsong; de petits éléments de cavalerie montée ont été observés à proximité du front. La présence dans la zone des combats de neuf à douze divisions communistes chinoises, soit fraîches, soit reconstituées, met l'ennemi en mesure de déclencher une contre-offensive sur le front central.


